

Ereignisse / Bräuche Troccas-Spiel

Allgemein

Titel / Bezeichnung	Troccas-Spiel
Alternativer Titel	Troccas, Tarock
Institution	Kulturportal Graubünden

Beschreibung

Beschreibung	Das, meist zu viert gespielte Kartenspiel Troccas ist in der Surselva verbreitet. Dort wird mit französischen Tarockkarten, welche wahrscheinlich erstmals im 17. Jahrhundert von Söldnern nach Graubünden gebracht wurden, gespielt. Die Spielenden bilden üblicherweise je zu zweit ein Team. Innerhalb des Teams informiert man sich mit codierten romanischen Begriffen über die eigenen Karten und versucht das gegnerische Team zu täuschen, dabei wird romanisch und «tschintschar», eine traditionelle Geheimsprache, gesprochen. Das gemeinsame Spielen pflegt die lokale Sprachkultur in vielen Nuancen. Begrifflichkeiten um das Troccas-Spiel haben auch in die rätoromanische Alltagssprache und Literatur Einzug gefunden. Spielende finden informell zu Hause oder in Gaststätten, aber auch in Vereinen und bei Turnieren, wie der seit 2006 stattfindenden offiziellen Bündner Troccas-Meisterschaft, zusammen.
---------------------	--

Schlagworte	Spiele
Trachsler-Klassifikation	6 Brauchtum, 6.21 Spiel, Unterhaltung, 6.214 Gesellschaftsspiele, Partnerspiele (Kinderspiele vgl. 1.111 ff), 6.214.13 Kartenspiele (Spielkarten, Merktafeln [Schiefertäfelchen usw.] für Kartenspiele usw.)
Kategorie	Brauch
Art	

Weitere Informationen

Nachweis / Literatur	Conzett, Silvia: Troccas. Die lebendigen Traditionen der Schweiz, Juni 2018, https://www.lebendige-traditionen.ch/tradition/de/home/traditionen/troccas.html , Stand: 29.07.2024.
Externe Links	https://troccas.ch/

Verknüpfungen mit geografischen Orten

Siehe auch	
Trun GR / Trun	None
Somvix / Sumvitg	None
Sagogn	None
Lumnezia	None
Region Imboden	None
Region Surselva	None
Tujetsch	None

Verknüpfungen mit geografischen Orten

Medel (Lucmagn)

None

Brigels / Breil

None

Ilanz / Glion

None

Disentis / Mustér

None

Chur / Cuira / Coira / Coire

None
